## Los nombres de la trama de corrupción de Pdvsa

SE HABLA DE 31 CASOS QUE DEJAN MÁS DE 20 DETENIDOS, ENTRE FUNCIONARIOS DE LA PETROLERA VENEZOLANA Y EMPRESARIOS. Aunque aún quedan muchas dudas sobre el alcance, la ejecución y el total de dinero desfalcado a Petróleos de Venezuela (Pdvsa), oficialmente son 31 tramas de corrupción que dejan hasta el momento 21 personas detenidas. De ese número, 10 son funcionarios y 11 empresarios, según informó el fiscal general, Tarek William Saab.

A los detenidos se los imputará por "apropiación o distracción del patrimonio público, alardeamiento o valimiento de relaciones o influencias, legitimación de capitales y asociación y traición a la patria", añadió Saab en conferencia de prensa. Aunque el fiscal no detalló dónde están recluidos los ciudadanos, mencionó sus nombres y entre ellos hay varios cercanos a Tareck El Aissami.

jerarca del chavismo que hasta hace una semana era el ministro de Petróleo: el vicepresidente de Comercio y Suministro de Pdvsa, Antonio José Pérez Suárez, el jefe de la Superintendencia de Criptoactivos Joselit Ramírez y el ahora exdiputado Hugbel Roa, uno de los creadores de la criptomoneda venezolana petro.

Los otros funcionarios apresados eran miembros del Departamento de Comercio y Suministro de Pdvsa y de la Intendencia de Minería Digital. Funcionarios de la Vicepresidencia de Comercio y Suministro de Pdvsa: José Agustín Ramos, Yamil Alejandro Martínez, Odoardo José Bordones, Heinrich Chapellín Biundo y Jesús Enrique Salazar.

Funcionarios de la Intendencia de Minería Digital y Procesos Asociados: Rajiv Alberto Mosqueda y Renny Barrientos. Empresarios: Manuel Meneses, Rogers Martínez, Rafael Perdomo, Roger Perdomo, Daniel Prieto, Kristhonfer Barrios, Johanna Torres, Alejandro Arroyo, Bernardo Arosio, Fernando Bermúdez y Leonardo Torres.

Saab también informó que parte de la trama se basa en que los funcionarios procedieron "a ejecutar operaciones petroleras paralelas" a las que se hacían en Pdvsa por medio de "cargas de crudo en buques (...) sin ningún tipo de control administrativo". Además, se "incumplió con los pagos correspondientes a Pdvsa, ahí está el daño patrimonial".

Ana María Rodríguez Brazón /

Corresponsal de EL TEMPO / Caracas